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Zusammenfassung

        

          
Einleitung Die Alkoholabhängigkeit ist eine chronisch-rezidivierende Abhängigkeitserkrankung. Für verschiedene Behandlungsformen konnte eine positive Wirksamkeit auf den Verlauf der Erkrankung nachgewiesen werden. Die subjektive Sicht der Patienten auf ihre Erkrankung und die angebotenen Behandlungen ist bislang noch wenig untersucht.

        

          
Methoden 30 Patienten mit einer Alkoholabhängigkeitserkrankung (n = 20 Psychiatrische Klinik, n = 10 Suchtberatung) wurden gefragt, wie sie in der Vergangenheit mit dem Alkoholproblem umgegangen sind. Die Interviews wurden aufgezeichnet, transkribiert und anhand aktueller qualitativer Auswertungsmethoden analysiert.

        

          
Ergebnisse Die Aussagen der Patienten konnten drei Kategorien zugeordnet werden. Die Alkoholabstinenz, die Suchtbehandlungen und das soziale Umfeld wurden mehrheitlich positiv beschrieben. Allerdings zeigten die meisten Patienten sowohl positive als auch negative Aussagen in diesen Bereichen.

        

          
Diskussion Die gegensätzlichen Aussagen zeigen ein Spannungsfeld auf, das die Ambivalenz der alkoholabhängigen Patienten in relevanten Bereichen demonstriert. Diese Ambivalenz kann wichtig für die Therapie und den Verlauf der Erkrankung sein.
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Abstract

        

          
Introduction Alcohol dependence syndrome is a chronic-recurrent substance use disorder. Various treatments have been shown to be effective with a positive impact on the course of the disease. The patients’ subjective perception of their disease and the offered treatments remain unclear.

        
Methods: 30 alcohol-dependent patients (n = 20 psychiatric clinic, n = 10 addiction counseling) were asked how they had dealt with their alcohol problem in the past. The interviews were recorded, transcribed and analyzed using current qualitative research methods.

        

          
Results While most patients positively rated many aspects in the three areas of alcohol abstinence, treatment and the social environment, they also described negative aspects in these areas.

        

          
Discussion The contradicting statements show an area of conflict that demonstrates the ambivalence of alcohol-dependent patients in relevant fields. This ambivalence can be considered as important for the therapy and the course of the disease.
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